

La Mañana

MARTES 24 DE
SEPTIEMBRE DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Marina del Pilar, gobernadora de Baja California
Víctor Castro, gobernador de Baja California Sur, .
Martí Batres Guadarrama, Jefe de Gobierno de la Ciudad de México
Samuel Sotelo Salgado, gobernador de Morelos
Miguel Ángel Navarro Quintero, gobernador de Nayarit
Sergio Salomón Céspedes, gobernador de Puebla
Ricardo Gallardo Cardona gobernador de San Luis Potosí
Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud
Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS

PROTECCIÓN CIVIL

1. Mediante un enlace en vivo desde Acapulco, Guerrero, Laura Velázquez informó que ayer a las 21:15 hrs el huracán "John" categoría 3 tocó tierra al sur sureste de Marquelia, Guerrero; indicó que actualmente ya se degradó y se encuentra como tormenta tropical en tierra. Detalló que se activó el Plan DN-III, el Plan Marina y el Plan Guardia Nacional en la entidad; hay un total de 18,718 elementos de respuesta; se habilitaron 170 refugios temporales y señaló diversas afectaciones en Oaxaca y Guerrero.
2. Evelyn Salgado informó la situación en la entidad luego del paso del huracán "John", detalló que varios municipios de la Costa Chica se encuentran incomunicados e informó las diferentes afectaciones; indicó que previo a la llegada del huracán se realizó perifoneo y alertamientos a través de diversos medios, agregó que ya se desplegó personal para poder abrir los caminos y carreteras.

PULSO DE LA SALUD

1. Jorge Alcocer agradeció al presidente por la oportunidad de ser su compañero en la transformación del Sistema de Salud, aseguró que la presidenta electa Claudia Sheinbaum terminará con los pilares donde se afianzan las minorías que por décadas han condenado al país al subdesarrollo.
2. Zoé Robledo informó los avances en la implementación del programa IMSS-Bienestar y proyectó un video sobre la federalización del sistema de salud; destacó que el programa atiende a 53.2 millones de personas, cuenta con 274,977 trabajadores en 669 hospitales y 11,935 centros de salud en 28 estados. Destacó que 14 estados ya tienen completa la plantilla de médicos especialistas, 9 estados tienen un avance del 95%, dos al 64% y otros dos al 90%.

Afirmó que el catálogo de medicamentos y material de curación pasó a 3,210 claves, un aumento del 62%; destacó que el 1 de octubre iniciará la entrega a domicilio de 5.2 millones de credenciales del IMSS-Bienestar en 23 estados. Añadió que el sistema cuenta con 3,101 médicos especialistas cubanos de 35 especialidades, y 7,199 centros de salud operan de lunes a domingo, con atención de médicos generales y especialistas; adelantó que para el 30 de septiembre, 8,214 centros de salud prestarán este servicio.

Presentó un video sobre la basificación de 55,572 trabajadores del sector salud y sobre los resultados en materia de recuperación y rehabilitación de hospitales, por lo que realizó un enlace en vivo con los gobernadores de Baja California, Baja California Sur, Morelos, Nayarit, Puebla, San Luis Potosí, Tamaulipas, Veracruz y el Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, quienes destacaron la construcción de hospitales.

3. Aseguró que la universalidad del sistema de salud será lo que distinga a su administración. Señaló que sus adversarios apostaban a la privatización de la salud, al igual que la educación, pero dijo que a ambas, su gobierno las concibió como derechos y no como privilegios, porque tienen que ver con el bienestar del pueblo. Afirmó que el IMSS-Bienestar se va a consolidar con Claudia Sheinbaum, y reiteró su agradecimiento al Gobierno y al pueblo de Cuba por apoyar con médicos y especialistas.

GOBERNABILIDAD

1. Al criticar a gobiernos anteriores, dijo que por más de tres décadas el país careció de un plan de desarrollo propio y se privatizaron diferentes sectores de crecimiento, entre ellos el de salud; destacó que su gobierno ha tratado revertir esa política.

INFRAESTRUCTURA

1. Sobre los permisos de construcción de un edificio en el Centro Histórico de Veracruz, el presidente señaló que eran los jueces quienes autorizaron la construcción de dicho edificio en uno de los lugares históricos más bellos de México; explicó que en Tulum se construye un inmueble con las mismas características, cuando únicamente existen permisos para edificios de tres niveles.

TRANSPARENCIA

1. Afirmó que seguirán las conferencias matutinas con la presidenta electa; agregó que la labor de los periodistas que asisten a las mismas ayudan a mejorar la vida pública del país; señaló que la mayor parte del periodismo del país, es empresarial, de grandes corporaciones; pero reconoció que también, como nunca, hay periodistas libres, profesionales e inteligentes que no se dejan manipular.

SALUD

1. Sobre su campaña contra la comida chatarra, expuso que se ha tratado de orientar a la sociedad a no consumirla; refirió que se tiene que dar mucha atención a la orientación nutricional, mediante la medicina preventiva, a fin de tener menos enfermedades que atender en el futuro. Añadió que los refrescos de cola son muy dañinos, incluso en la milicia lo ocupan para abrillantar su calzado.

2. Reiteró la importancia de regular el negocio de los vapeadores, porque tienen más de 20 sustancias dañinas, algunas de ellas cancerígenas; aseguró que se debe atender el consumo de drogas en el país.

DATO ADICIONAL

Anunció que se podría llegar a un acuerdo entre el Gobierno y medios de comunicación para orientar más sobre temas de salud pública.

FRASE DEL DÍA

Al despedirse del presidente, Jorge Alcocer expresó: "Me enorgullece haber caminado a su lado y tener la certeza en usted de haber fincado un presente justo y un futuro esperanzador para México. Hemos logrado hacer realidad el ideal de que la población sin seguridad social sea atendida en su salud en forma gratuita, universal... En fin, gracias, muchas gracias a esta Cuarta Transformación que nos está dando tanto".